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大館市教育委員会会議録 
１ 開会の日時 
及 び 場 所 

日 時 平成３０年４月２４日（火） 午後３時００分 
場 所 大館市立下川沿公民館 会議室 

２ 出席委員の氏名（３名） 
教育長職務代理者 山 田 和 人 委 員 根 田 穗美子 

委 員 清 野 克 子   
３ 欠席委員の氏名（１名） 
委 員 小笠原 正 卓     
４ 委員以外の 

出席者職氏名 
なし 
 

５ 出席した職員の職氏名 
教   育   長 高 橋 善 之 教育総務課長補佐 成 田 浩 司 
教 育 次 長 本 多 恒 博 学校教育課長補佐 小 松 原 功 秀 
教 育 監 山 本 多鶴子 学校教育課長補佐 伊 多 波 卓 美 
教 育 総 務 課 長 加 賀 安 長 生涯学習課長補佐 田 中 達 哉 
学 校 教 育 課 長 金 子 広 英 中 央 公 民 館 長 山 口 和 博 
教 育 研 究 所 長 貝 森 逸 子 歴史文化課長補佐 大 井 和 博 
生 涯 学 習 課 長 一 関 留美子 スポーツ振興課長補佐 佐 藤   税 
歴 史 文 化 課 長 若 宮   司 生 涯 学 習 係 長 幸 坂   尭 
スポーツ振興課長 松 田 新 一 教育総務課総務係長 篠 村 朋 子 
６ 会議録署名委員   教育長・山田委員 
７ 会 議 書 記   教育総務課 総務係長 篠村 朋子 
８ 教育長報告 
（１） 平成２９年度の教育委員会ホームページのアクセス件数について 
（２） 平成３０年度大館市立小・中学校の概要について 
（３） 平成３０年度大館市の小・中学校教育の指針について 
（４） 学校運営協議会委員の任命について 
（５） 大館市立学校医・学校薬剤師の任命について 
（６） 大館市教育支援委員会委員の任命について 
（７） 大館市生涯学習奨励員の委嘱について 
（８） 大館市女性センター運営委員会委員の委嘱について 
（９） 大館市勤労青少年ホーム運営委員会委員の任命について 
（10） 長走風穴館リニューアルオープン見学会の開催について 
（11） 大館市スポーツ・文化合宿誘致促進事業の利用実績について 
（12） 大館市スポーツ推進審議会委員の変更について 
９ 議 事 

協議第６号 大館市放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定め
る条例の一部改正について 

協議第７号 平成３０年度６月補正歳出予算要求の概要について 
１０ その他 
（１） 大館市スポーツ推進経過（素案）について 
（２） 大館市少年相談センター運営協議会委員の委嘱について 
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議  事  の  経  過 
 開会  午後３時３０分 
 
教育長 
 
 
 
教育長 
 
 
委員 
 
 
 
 
 
教育長 
 
 
 
教育長 
 
教育長 
 
 
教育総務課長 
 
 
学校教育課長 
 
 
 
教育長 
 
委員 
 
 
 
 
 
 
 

 
 ただ今より教育委員会会議を始めます。 
 会議録署名委員についてです。今年度は山田委員にお願いしたいと思いま
す。 
   
会議録の承認についてです。 
いかがだったでしょうか。 
 
変更ではございません。５ページで「市と行政と関係なく」と発言してお

りますが、全く関係がないという意味ではなく、「独立性を保った」という意
味でご理解をいただきたい。スクールコミュニティは市や行政と深くかかわ
るのですが、活動自体がある独立性を持つ場合があるということでご理解を
いただきたい。 
 
ありがとうございます。他にございませんか。 

 
（「無し」の声あり） 
 
それでは、会議録は承認とさせていただきます。 

 
 それでは、最初に報告事項をお願いします。（１）から（３）をお願いしま
す。 
 
（「平成２９年度の教育委員会ホームページのアクセス件数について」を、

資料により報告） 
 
（「平成３０年度大館市立小・中学校の概要について」 
「平成３０年度大館市立小・中学校教育の指針について」を、資料により

報告） 
 
ここまでのところで、ご質問はございませんか。 
 
質問ではありませんが、４ページの今年度の小中学校の教育の指針に関

わってです。皆さんで共通の目標である推進目標を目指してがんばろうと
いう、今年度がスタートしました。そのことに関して、児童生徒もそうで
すが、教師集団もまた、心身の健康を図りながらこの実践が重ねられるこ
とを願うものです。秋の公開に向けて、学校では昨年度からそういう準備
をされながら、すでに立ち上がり進めようとしておられるのではないかと
思います。目標達成に向けて、それを願っております。これに関して、先
生方の長時間労働に関わって文科省の方からも答申があり、県教委からも
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教育監 
 
 
 
 
 
 
委員 
 
 
 
 
教育長 
 
委員 
 
 
教育総務課長 
 
 
委員 
 
 
教育総務課長 
 
 
委員 
 
 
 
教育監 
 
 
 
 
 
 

通知が入ってきていると思います。新年度、いろんな団体組織で総会が開
かれていると思いますが、例えば部活動のことです。休日をどうするか、
長時間労働を改善する大北の取り組みというのがなされているのかお伺い
ます。 
 
国の方からも県の方からも長時間労働への対策というのが求められてい

ます。国の通達をそのまま県の教育委員会が受けて、それを市の教育委員
会も同様に受け、現場へ通知しております。特に中学校の部活動に関して
は、平日は１日休む、土日のうちのどちらかは休む。第１第３日曜日は部
活動をしないという取り決めを周知しています。また、部活動の時間も 
平日は２時間半、休日は３時間という基準が示されています。 
 
ありがとうございます。それができるだけ守られる方向でいければとい

う願いを持っております。授業改善という、大きな課題を持ちながら目指
すところが結構ありますので、そこが、うまくいくための大事な点でない
かと思います。 
 
 他にありませんか。 
 
 ホームページのことですが、同規模の市町村でもアクセス件数というの
は、このようなものですか。 
 
 同規模の市町村とは比べたことがございませんので、後で調べて、次回
ご報告いたします。 
 
 教育委員会のホームページの中で、皆さんは何に関心を持っていらっし
ゃるのでしょうか 
 
 カウンターのシステムがトップページのみに設定できるものでして、カ
ウントが拾えない状態です。 
 
 わかりました。私も個人的に開かせていただいてますが、学校によって、
非常に早く展開されている学校と、何カ月もそのままのところとあります
が、学校の中の体制で、担当を決めてるやっているのでしょうか。 
 
 基本的には、職員がホームページの担当となっていると思うのですが、
職員のスキルが違うためスムーズにいく場合と、時間がかかる場合とがあ
ります。早く更新されているところは、実は、ＰＴＡの予算の中で、地域
の人材をお願いしたり、業者にお願いしたりということもあります。先生
方だけでやっているところでは、時間がかかっているという実情がありま
す。 
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委員 
 
 
 
 
教育監 
 
教育長 
 
 
委員 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
生涯学習課長 
 
 
 
 
 
委員 
 
 
教育長 
 
 
学校教育課長 
 
 

 それぞれ事情がおありでしょう。第三者的にみた方は、ここは遅いな、
ここはしっかりやってるなと表面的なことしかわかりませんので、先生方
も大変でしょうが、少し目を通してもらって、どこも同じような感じの掲
載のしかたでアップされてると良いかなと思います。 
 
 はい、そのようにしたいと思います。 
 
 ホームページに関しては、これから大館の教育を全国発信していく有力
な手段であるという意識で進んでまいりたいと思います。 
 
 ４ページの４番の環境整備のことに関して、（２）「学校と行政の連携に
より」についてですが、前の会議で、生涯学習課から第三期の図書館推進
計画についてご説明いただきました。そこで、何点か質問をさせていただ
きましたが、日にちも置かずに回答をいただきまして本当に、ありがたか
ったと思います。お礼申し上げます。 
 教育環境、職場環境整備となっておりますが、今、ホームページのこと
でもありましたが、学校差があるということでした。学校図書館も同じよ
うな状況であるのではないかと思うのです。例えば、何年も前の本がその
ままになっていて整理がとても追いつかないという、実務的なことですね。
新刊図書の整理ができず子どもたちに貸し出しができない。その時間が取
れないため、子どもたちは待っているのに時間差ができてしまうという実
務的な面で困難を抱えている図書館、図書室があるのではないかと思うの
です。そこで、学校図書館のお手伝いをしますというお話がありましたが、
とてもうれしいお声掛けだと思います。そういう実務的なことをお手伝い
してもらえるのかと思いながら、この間データを見せていただきました。
そこをお伺いできればと思います。 
 
 先日お答えした資料にあるように、専任の司書が配置されていない学校
があるということで、栗盛記念図書館の司書の一人が学校に派遣される司
書として位置付けられています。学校の要望に応じて１年間ですが、日に
ちがかち合わなければ、事務的な手伝いや図書の管理方法も指導できると
確認できています。要望を出していただければ伺います。 
 
 それは、とてもありがたいことです。これで、整理が進んで、子どもた
ちの環境が整っていくことと思います。 
 
 それでは、（４）から（９）の報告をお願いします。 
 
 
（「学校運営協議会委員の任命について」 
「大館市立学校医・学校薬剤師の任命について」 
「大館市教育支援委員会委員の任命について」を、資料により報告） 
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生涯学習課長 
 
 
中央公民館長 
 
 
 
教育長 
 
委員 
 
 
教育長 
 
 
 
教育長 
 
歴史文化課長 
 
 
スポーツ振興
課長 
 
教育長 
 
 
 
教育長 
 
スポーツ振興
課長 
 
委員 
 
 
 
スポーツ振興
課長 
 
 

 
（「大館市生涯学習奨励員の委嘱について」を、資料により報告） 
 
 
（「大館市女性センター運営委員会委員の委嘱について」 
「大館市勤労者青少年ホーム運営委員会委員の任命について」を、資料に

より報告） 
 
 ありがとうございました。ここで、一旦、質問を受けたいと思います。 
 
質問ではありませんが、多くの皆さまの協力によって子どもたちの育成が

育まれているのだとつくづくありがたいと思いました。 
 
ありがとうございます。後よろしいでしょうか。 
 
（「はい」の声あり） 
 
では、（１０）から（１２）の報告をお願いします。 
 
（「長走風穴館リニューアルオープン見学会の開催について」を、資料によ

り報告） 
 
（「大館市スポーツ・文化合宿誘致促進事業の利用実績について」 
「大館市スポーツ推進審議会委員の変更について」を、資料により報告） 
 
はい、では（１０）から（１２）まででご質問はありませんか。 
 
（「なし」との声あり） 
 
スポーツ合宿で、宿泊の場合は、補助はありますか。 
 
ホテルや旅館は補助の対象となります。 
 
 
こんなにたくさんの合宿があってびっくりしました。経済効果も高いので

はないかと思います。大館市の文化財なども見学していただければいいと思
いますが、その辺も進めてくれたらうれしいです。 
 
高校の合宿は宿泊先と体育館の往復で終わってしまうため、大学生以上の

団体が増えることで、市内での飲食等でにぎわうと思うのですが。いずれ、
そのような形で誘致活動を進めていけたらと考えています。 
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教育長 
 
 
 
生涯学習課長 
 
 
教育長 
 
 
 
教育長 
 
 
各課・館長ほか 
 
 
教育長 
 
委員 
 
 
生涯学習課長 
 
 
 
 
 
 
 
委員 
 
 
委員 
 
 
 
 
生涯学習課長 
 
 
 

では報告事項は終了としまして、議事に入ります。 
「協議第６号 大館市放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基

準を定める条例の一部改正について」の説明をお願いします。 
 
（「協議第６号 大館市放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する

基準を定める条例の一部改正について」を、資料により説明） 
 
承認でよろしいでしょうか。 
 
（「はい」の声あり） 
 
続きまして、「協議第７号 平成３０年度６月補正歳出予算要求の概要につ

いて」の説明をお願いします。 
 
（「協議第７号 平成３０年度６月補正歳出予算要求の概要について」を資

料により説明） 
 
ご質問等ございませんか。 
 
生涯学習課のカルタのことです。どのような事業として展開される予定で

すか。 
 
想定としては、200セット増刷し、高齢者施設やカルタ作成をしてくれた

高校や他の高校にも配布し、普及したいと考えています。あと、一般市民団
体でカルタの活動をしたいというところがありましたら、配布したいと考え
ています。また、中央公民館、地区公民館を会場にしたカルタ大会や児童ク
ラブ対抗のカルタ大会を開催して、その賞品代にと考えています。ただ、一
般財源を財源に考えていますので、現状としては少々、厳しいのかと考えて
います。 

 
市民の方もカルタを見たいと思っていると思うので、盛り上がった灯を消

さないで、頑張ってほしいです。 
 
清野先生が関わって作られたと伺っております。私も拝見させていただい

て高校生が一生懸命考えた文や絵が楽しかったです。皆さんにも、ぜひ見て
いただきたいです。私も、個人的に買い求められるものなら買い求めたい気
持ちでおります。 

 
 この普及事業が完成した後には、観光協会さんの方では売りたいと考えて
います。売る商品を開発したいということも出ていますので、継続的に在庫
が持てるようにと考えていますが、実現するまで、少々お時間をいただきた
いと思います。 
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教育長 
 
 
 
教育長 
 
スポーツ振興
課長 
 
教育長 
 
生涯学習課長 
 
 
 
教育長 
 
教育総務課長 
 
 
教育長 
 
教育総務課長 
 
 
教育長 

 
他に質問はありませんか。なければ、これで承認でよろしいですか。 
 
（「はい」の声あり） 

 
それでは、その他に入ります。 
 
（「大館市スポーツ推進計画（素案）について」を、資料により報告） 
 
 
ご質問ございますか。ないようなので、その他の次をお願います。 
 
（「大館市少年相談センター運営協議会委員の委嘱について」を、資料によ

り報告） 
（「長木公民館の事故」を口頭により報告） 
 
あと、その他の報告はありますか。 
 
ないです。 
 
 
では、来月の日程についてお願いします。 
 
（次回の開催日程について） 
 
 
以上ですべての案件が終了いたしました。 
これで、教育委員会会議を終了いたします。 

 会議終了時刻  午後４時１５分 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 


